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２月１８日に第４回理事会が開催されました。 

新年度の活動について大切なお知らせがありますのでよくお読みください。 

 

《 和田洋樹 ＰＴＡ会長より 》 

こんにちは。皆さん大変お忙しい中、理事会にご参加いただきありがとうございます。 

「一月往ぬる二月逃げる三月去る」という言葉があるとおり、あっという間に2月になったなと、感じておりま

す。いよいよ次年度に向けた準備が本格化します。理事会は保護者の声をＰＴＡ運営に届ける大切な場でもあ

ります。皆さんのご意見をしっかりといただければと思います。 

本日はよろしくお願いいたします。 

 

《 鈴木真由美 校長先生より 》 

皆さまこんにちは。いつも本校への教育活動にご支援いただきありがとうございます。早いもので卒業式ま

で 1 ヶ月を切りました。寒さが緩み、本校にある梅の花も咲き始め優しい香りを漂わせています。梅の花言葉

は「上品」「高潔」「忍耐」です。「忍耐」とは、「我慢」をすることと思われがちですが、「目標達成に向かっ

て努力すること」であり、今の３年生たちの姿を思い浮かべました。 

２月に入ってからの生徒たちのようすをお伝えします。 

１年生は、２月４日にキッザニア東京に校外学習に行ってきました。私も引率しましたが、さまざまな職場

体験を行いながら、とてもマナーよく活動していました。 

２年生は、3 月７日から９日まで２泊３日で舘岩の自然教室に行く予定です。ただいまスキー教室へ向けて

準備を進めているところです。 

３年生は、受験に向けて真剣に取り組んでおります。昼休みには校庭で元気に体を動かし運動する姿も見ら

れます。卒業式の準備も進めているところです。 

  来年度の変更点についてお話しします。来年度は年間授業日数が２０５日以上から２０２日へと変更さ

れます。ＩＣＴの活用により、授業の量よりも質の高い学習を目指してまいります。現在、年間計画や行

事の見直しを行っているところです。また、教職員の授業改善も取り進めてまいりますので、皆さまから

のご意見もお聞かせいただければ幸いです。 

令和６年度も保護者の皆さまには大変お世話になりました。さまざまな所でご支援をいただき感謝して

おります。ありがとうございました。今後も引き続きよろしくお願いいたします。 

  

《 学校からの連絡事項 宮内智 教頭先生より 》 

【今年度及び来年度当初の大きな予定の概要】 

   ・卒業証書授与式 令和７年３月１４日 

   ・入学式     令和７年４月 ８日 

   ・体育祭     令和７年５月２３日を予定（案） 

   ・修学旅行    令和７年６月を予定しています。詳細は後日お知らせします。  

   来年度も同規模での学校運営を目指してまいります。引き続きご協力のほどよろしくお願いいたしま

す。１年間お世話になり、誠にありがとうございました。 

 

《 渡辺明 学校地域連携コーディネーターより 》 

① あいさつ運動について 

１月２０日からの３週間にわたり、地域のあいさつ運動にご協力いただきありがとうございました。 

期間終了後も３年生の代表委員の子どもたちが毎日活動してくれたおかげで、遅刻者が減少したと手応え

を感じています。 

② チャレンジスクールについて 

私は校内でチャレンジスクールの担当をしております。 

チャレンジスクールでは、さいたま市の小中学校で希望する子どもたちが集まり、小学校ではイベントな

ど中学校ではテスト勉強を中心とした取り組みを行っております。 

ＰＴＡ理事会だより ＮＯ．４ 

発行    令和７年３月４日 

編集 美園南中学校ＰＴＡ本部 希望を胸に



2 学期までの参加者数を集計した結果、美園南中学校はさいたま市内において延べ参加数が一番多い学校と

なりました。子どもたちは自主的にしっかりと勉強に取り組んでいます。 

 ここからは皆さまにお願いです。来年度に向けて、学習アドバイザーや安全管理のボランティアを募集して

います。興味のある方がいらっしゃいましたら、ぜひご紹介ください。よろしくお願いいたします。 

 

《 ＰＴＡ本部より 》 

 理事会にて以下のとおり承認いただきましたので、ご報告いたします。 

 

１） 令和７年度のＰＴＡ活動について 

昨年末から１月の新入生保護者説明会までの間に、令和７年度新入生保護者に向けてＰＴＡ加入エントリー

を行いました。本部としてはＰＴＡの意義などを丁寧に説明してまいりまいたが、加入率が低下し続けている

現状です。引き続き、保護者と教職員の協働組織としてのＰＴＡを持続可能なものとしていくために、活動の見

直しが急務となっています。 

本部会でも検討した結果、当面の方針を以下のとおりとしたいと思います。 

 

※骨子  

・抽選によるＰＴＡ委員選出を取りやめ、立候補を中心とする委員・役員選出とします。 

 ・令和７年度新入生の抽選による委員選出を白紙とします。 

 ・合わせて、令和７年度 2 年生（青学年）の委員選出も白紙とし、活動を原則取りやめます。 

（ただし、新３年生（黄学年）の卒業準備委員会は除く） 

 ・本部役員及び、学年進路委員会については、改めて募集を実施いたします。 

※理由 

 これまで、できるだけ多くの保護者みなさまにＰＴＡと関わりを持っていただきたいという思いで活動して

まいりました。本部役員・専門委員については、立候補を募った後に不足する人員を抽選で選出するという 

方法をとっていました。 

しかし、ＰＴＡ任意加入の徹底を図る目的で加入意思確認を取るようになった結果、加入を控える方が多

数になるという状況が発生しました。 

   ＰＴＡが保護者と教職員の協働組織でありつづけるためには、加入率の維持を優先し、委員活動を縮小

することもやむを得ないと考えています。 

※今後に向けて 

令和７年度の具体的なＰＴＡ活動計画については、次回の新旧理事会に向けて引き続き本部と学校で協

議・検討してまいります。来年度は、令和８年度以降の持続的な活動に向けた今後の活動プランを策定する

予定です。一部の行事に関しては、ボランティアを募る形になることが予想されます。ぜひ、ご協力をよろ

しくお願いいたします。 

また、今後は会員向けのおしらせに、学校と同様「スクリレ」の導入や、ボランティア募集アプリの導入

を推進してまいります。その際はご案内いたしますのでご協力をお願いいたします。 

 

 

 

今年度も皆さまにおかれましてはお忙しい中、各行事へのご参加、防犯安全パトロールや

委員会活動などにご理解・ご協力をいただき、誠にありがとうございました。心より感謝申

し上げます。来年度も引き続き、皆さまのご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。 

なお、理事会だよりは、来年度も本部の負担軽減と紙の使用量を削減し、環境負荷を軽減

できる観点から、印刷配付はいたしません。美園南中学校ＰＴＡホームページ

（https://mmpta.com/profile/dayori/）からご一読いただきますようお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員会の活動と１年間の感想・反省 

総務委員会 
１１/１２（火）リサイクルバザー準備 

１２/２０（金）リサイクルバザーのお知らせ 

 １/１０（金）リサイクルバザー前日準備 

 １/１１（土）リサイクルバザー開催 

２/ ４（火）大掃除 

２/１８（火）第４回理事会 

＜以降の予定＞ 

２/２８（金）委員会会計締め 

３/１２（水）制服回収のお知らせメール配信予定 

３/２９（土）制服回収 

 

夏目委員長より 

 最初は、委員長なんて自分にできるのか不安しかありませんでしたが、委員長 2 名体制だったの

が本当に心強かったです。 

 一緒に活動してくださった三役の方々や、本部の方々に沢山助けていただき、無事に終える事が

できました。 

また、委員の方々も忙しい中、手際よく理事会やバザーの準備などをしてくださったおかげで、

円滑に行うことが出来ました。１年間ありがとうございました。 

 

福田委員長より 

 何も分からない状態で総務委員に選出され、さらに委員長になってしまい不安でしかなかったで

す。仕事もあり、両立できるのかも心配でした。 

仕事内容は難しいことはありませんでしたが、委員長が２人ということで話し合って決めたりす

ることができたのは良かったです。 

 仕事をしている人がほとんどの中、仕事を休んだり早退してまで会議に参加したりするこのよう

な役員が果たして本当に必要なのか疑問にも思う１年でした。 

 率先して活動、運営して下さっている方々には感謝しかありませんが、もう少し役員などのあり

方を考えていただけるといいのかな、と思いました。 

 PTA 本部の清水さん、高木さんにサポートしていただき本当に助かりました。また委員長の仕

事よりも会計・書記の仕事の方が大変そうで支えて頂くばかりでした。 

１年間ありがとうございました。ご苦労さまでした。 

広報委員会 
１１/１８（月）第１５号ＰＴＡ広報紙 校正２ 

１１/２５（月）第１５号ＰＴＡ広報紙 校正２〆切 

１２/ ５（木）第１５号ＰＴＡ広報紙 校了 

１２/２０（金）第１５号ＰＴＡ広報紙 配布作業 

１２/２４（火）第１６号ＰＴＡ広報紙 原稿〆切 

１/ ７（火）第１６号ＰＴＡ広報紙 初稿入稿 

１/１７（金）第１６号ＰＴＡ広報紙 校正１ 

２/ ４（火）大掃除 

２/ ６（火）第１６号ＰＴＡ広報紙 校正２ 

２/１８（火）第４回理事会 

＜以降の予定＞ 

２/１９（水）第１６号ＰＴＡ広報紙 最終確認 

２/２２（土）第１６号ＰＴＡ広報紙 校了 

３/ ４（月）第１６号ＰＴＡ広報紙 配布作業    

 

桑原委員長より 

 初めての委員活動の中、くじに当たり委員長をやることとなり、務まるのかとても不安になりま

したが、三役の皆様、本部の皆様に恵まれ１年間活動することが出来ました。 

 キントーンを活用することにより本部、印刷会社、各委員とスムーズに広報紙作成をすることが

出来たように思います。仕事をしながらでも帰宅後や休日に時間を気にせず記事をあげられること

も作業効率が上がり活動しやすい環境につながりました。 

 不安ばかりだったスタートでしたが今までより学校へ行く機会も増え、子供たちの活動を見守

り、よい広報紙にしていければという思いも強くなっていき、楽しく活動することが出来ました。 

 本部の皆さま、教頭先生をはじめ諸先生方、保護者・生徒の皆さまにご協力いただいたことに感

謝いたします。１年間ありがとうございました。 

 

藤原委員長より 

 昨年4月に広報委員長に就任してからまもなく１年が経ち、広報紙も今年度の最終号が発行となり

ます。就任当初はわからないことも多く不安な気持ちでいっぱいでしたが、広報委員の皆さまをは

じめ、本部の方々や教頭先生にお力添えをいただきましたおかげで、無事全号を発行することがで

きました。 

また、美園南中学校のＰＴＡ活動では、クラウドサービス＜kintone＞が活用されているため、

以前私が経験したＰＴＡ活動よりはるかに作業が効率化されていると感じました。広報紙の作成に

おいても、素材の管理・編集作業や、本部や教頭先生、印刷会社などとの連絡やデータのやりとり

をスムーズに行うことができる仕組みが整っており、仕事との両立も大きな負担なく行うことがで

きました。 

この１年間、広報紙の取材や撮影を通じて、学校生活のさまざまな行事に関わり、子どもたちの

輝かしい瞬間に立ち会えたことは、貴重な経験となりました。また、ＰＴＡ活動に携わる中で、学

校関係者の方のみならず、地域の皆さまやたくさんの方々に支えられて、子どもたちが充実した中

学校生活を送ることができていることを改めて実感しました。これからも微力ながら自身もその一

助となるべく努めていきたいと存じます。 

最後になりましたが、本部の皆さま、教頭先生をはじめ諸先生方、保護者・生徒の皆さまに委員

活動を支えていただきましたことを深く感謝申し上げます。１年間ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学年進路委員会 
２/ ４（火）大掃除 

２/１８（火）第４回理事会 

＜以降の予定＞ 

 ２/２８（金）会計報告 

３/１２（水）学年監査（１年） 

３/１８（火）学年監査（２年） 

  

      

佐藤委員長・平委員長より 

 前任の方が細かく引き継ぎをして下さり、キントーンで過去の資料もすぐに確認できるなど、体制が整っていたの

で、やる事が明確で分かりやすくとても助かりました。 

高校訪問が６月にある為、新年度が始まってすぐにやる事が集中しているのですが、委員の方々が積極的に参加し

て下さり、訪問する高校へのアポ取りや、参加保護者への案内などとてもスムーズに進めることができました。 

保護者全体へのメール配信やアンケート収集、不具合があった時の対応など、全て担当本部役員の方がサポートし

て下さりとても安心でした。それと同時に委員の負担を軽くする為に、本部役員の方の仕事量や責任が大きくなりす

ぎているのではないか、とも感じました。 

メインである高校訪問記の作成は、担当高校ごとに各自で行ってデータを送る形になっている為、全体で学校に集

まる回数は合計4回と少なく、委員会の為に予定を調整する負担を軽減できていたと思います。 

色々な高校について知ることができ、違う学年の委員の方々との交流も楽しく、とても有意義な時間を過ごさせて

いただきました。 

ご協力いただいた先生方、本部役員の皆さま、委員の皆さま、１年間ありがとうございました。 

会員交流委員会 
１２/ ７（土）第 3 回委員会 

２/ ４（火）大掃除 

２/１８（火）第４回理事会・慰労交流 

＜以降の予定＞ 

未定 

 

諌山委員長より 

任期を全うできてホッとしています。当初は、多少、複雑な気持ちがありましたが、会員交

流委員会は活動の山場が前半に詰まっているので、なんとか１年間頑張ることができました。

例年とは違うこともありましたが、皆様のご協力のおかげで乗り切ることができたと思いま

す。私たちのフォローをしてくださった本部の方々にも、とても感謝しております。ありがと

うございました。 

 

神谷委員長より 

役員の仕事が務まるのか不安でしたが、他の役員や本部の方々に助けていただきながら一年

を終えることができました。 子供達の笑顔のために色々と考えていただいている事に感謝の

気持ちでいっぱいです。 一役員としてこの活動に参加できて本当に良かったなと思います。

一年間本当にありがとうございました。 

保健文化委員会 

１１/１３（水）給食試食会② 

１２/ ７（土）第４回委員会 

  １/２８（火）学校保健委員会 

２/ ４（火）大掃除 

２/１８（火）第４回理事会 

＜以降の予定＞ 

  ３/ ４（火）３年生スポーツ大会準備 

  ３/１９（水）１・２年生スポーツ大会準備 

    

田中委員長より 

自分に務まるのか不安でしたが、本部役員さんのサポート、三役の皆さま・委員の皆さまのご協力のおかげで、1 年間無事活動することができました。感謝いたしま

す。 

委員にならなければ知らなかった学校行事を支える側の大変さを垣間見る事で、学びがありました。ありがとうございました。 

 

荒川委員長より 

１年間委員長を務めさせていただいて印象に残っていることは、まず始めに活動した地域美化活動でした。初の試みということもあって分からない事が多く課題の残

る行事となってしまいました。来年度以降これを活かしていただけたらと思います。 

至らない点がある中、委員の皆さんが協力的で担当者決めもスムーズに進みとても助かりました。 

また本部の方々がいなければ円滑な活動ができませんでした。感謝の気持ちでいっぱいです。 

学校の年間行事に携わる事が出来とても有意義な１年が過ごせました。ありがとうございました。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

地区理事委員会 
１１/ ５（火）防犯安全パトロール実施（全地区合計７５回） 

～２/１０（月）（継続中） 

１１/２０（水）第２回自転車点検 

  １/ ７（火）第３回交通安全指導 

２/ ４（火）大掃除 

２/１８（火）第４回理事会 

＜以降の予定＞ 

３/ ４（火）第３回母の会 

 

大門上地区代表 川合さん 

初めの頃はkintoneの使い方がよく分からず、ドキドキしてアップしていたのを思い出します。本部

役員の方のサポートなしでは務まりませんでした。とても親切に教えてくださったので、感謝しかあり

ません。1年間お世話になりありがとうございました。 

大門中地区代表 深澤さん  

kintone の使い方も何もかもわからないまま始まった地区理事でしたが、その都度本部の方に丁寧

に教えてもらい、他の地区代表さんたちには苦手なことをフォローしていただき、本当に助かりまし

た。１年間ありがとうございました。 

大門下地区代表 沖田さん 

会計を担当しました。幾度と買い出しがありましたが、一人でしたので自分の都合で動けたのは良か

ったです。本部役員さんの迅速丁寧な手厚いサポートがあったおかげで無事に業務をこなすことができ

ました。とても感謝しております。本当にありがとうございました。 

大門南（大字大門）地区代表  孝月さん 
自分にできるのかと不安でしかありませんでした。本部の方の手厚いサポートのお陰で、１年間何とかや

ってこられたと思います。本当にお世話になりました。どうもありがとうございました。 

大門南（東大門１・２丁目、美園南６丁目南部）代表 岩田さん 

１年間お世話になりました。本部役員の方には、どんな時でも、何もわからない私を優しく丁寧に教え

て下さり感謝しています。又、地区代表さん達にも助けられて過ごした１年間でした。本当にありがと

うございました。 

大門南（東大門３丁目・畷、釣上新田地区）代表 大河原さん 

最初はわからないことばかりで不安な気持ちでしたが、本部の方の手厚いサポートと委員の方々のご

協力があり、無理なく無事１年務めることができました。本当に感謝しています。ありがとうございま

した。 

浦和野台・大門美園地区代表 木村さん 

突然の地区代表になり、混乱の中のスタートでした。本部役員の方のサポートと、一緒に活動を分担

し、協力してくれた地区理事さんに大変感謝いたします。パトロール活動は、地区のメンバー全員にし

っかり連絡（kintone）が届いているか不安でした。１年間ありがとうございました。 

母の会代表 坂西さん 

 母の会は１年を通して区役所の方とやり取りをし、学校代表者会議、交通安全に係る役員研修会議に

参加をし、今年も幹事校だったため区民まつりで啓発活動をしました。最初はとても不安でしたが本部

役員さんの手厚いサポートと母の会役員の皆さまのご協力のおかげで１年間無事に活動を終えることが

できました。ありがとうございました。 

 

本部 
 

１２/ ３（火）第８回本部役員会 

 １/１１（土）新入生保護者説明会 

１/２０（月）第９回本部役員会 

１/２３（木）ＰＴＡ活動総合補償制度説明会（会計出席） 

１/２８（火）学校保健委員会 

２/ ４（火）大掃除 

２/１８（火）第１０回本部役員会 

第４回理事会       

＜以降の予定＞ 

 ３/２０（木）第 11 回本部役員会 

 

※その他、各委員会会議、委員会活動に参加。 

会長・副会長は、さいたま市ＰＴＡ協議会と緑区連合会の各会議、コミュニティス

クール等に出席。 

 

１年間 PTA 活動をさせていただき、子ども達の学校生活がより良いものとなるよ

う、微力ながら反省と改善を繰り返してまいりました。 

先生方をはじめ、協力してくださる委員会の皆さまのおかげで、大きな問題もなく

無事終えることが出来ました。 

皆さまには本当に感謝いたしております。 

新年度は、PTA 活動の効率化を図りつつ、子ども達がより良い環境で成長できる

よう尽力してまいります。 

１年間ありがとうございました。 

 

専門委員の皆さま、ご協力いただき

ありがとうございました。 



令和 7 年度 PTA 本部役員募集！！ 
 

ＰＴＡ本部から配信したメールでもお知らせしたとおり、令和 7 年度の PTA 役員募集

は立候補のみで行うこととなりました。現在、役員の募集を行っています！ 

行事優先席などの特典もあります。興味のある方は是非、ご応募ください！！ 

 

PTA 本部役員とは? 

PTA 活動の全体とりまとめを行います。以下の様な役割があります。 

副会長：会長の職務代理、理事会や本部会の議事募集や運営、各種事業支援 

幹事 ：書記（各種文書発出）、会計（ＰＴＡ会計事務）、 

    庶務（ＰＴＡ会員管理、ホームページ管理、メール配信） 

任期は 2〜3 年、8 名を募集します。 

 

PTA 役員は難しい？ 

役員は任期を必ず重ねる事としており、業務を引継ぎながら行う形式としています。 

また、本部役員全体でサポートしあえるよう、雰囲気作りも重視しています。 

小さなお子さんを連れての会議参加や、働きながらの活動をしているメンバーもいま

す。さまざまな立場を尊重しながら活動しています。学校をいつもと違った視点で見る

事もできることも非常に貴重な経験です。 

 

興味を持ったら… → 下の QR コードか URL からご応募ください 

https://mmpta.com/honbuboshu2024-2/ 

個別に電話・対面でのご説明も可能です。 

mmpta@mmpta.com までメールにてお問い合わせください！ 

 

令和 7 年度 学年進路委員募集！！ 
 

令和 7 年度、多くの委員会は休止状態となりますが、学年進路委員会については委員

さんの募集をおこないます。中学生保護者であれば必ず気になる「卒業後の進路」につ

いて、一歩深く知ることのできるチャンスです。活動時期が令和 7 年 4 月から 7 月に

集中しているのも特徴です。ご応募をお待ちしています！ 

 

学年進路委員会とは? 

例年夏休み前に行われる「高校訪問」の企画・開催をおこないます（令和 7 年度は

「高校訪問記」の制作は行いません）。訪問先高校の検討・決定、訪問先との調整、参

加保護者の募集、当日の引率などを行います。 

任期は 1 年、最大 14 名を募集します。人数に応じ、訪問先の学校数が変動するほ

か、応募者少数の場合は高校訪問を取りやめる場合があります。 

※ 進路関係以外の役割として、学年費の監査もお願いする予定です。 

 

興味を持ったら… → 下の QR コードか URL からご応募ください。 

https://mmpta.com/shinro2025/ 

個別に電話・対面でのご説明も可能です。 

mmpta@mmpta.com までメールにてお問い合わせください！ 

PTA 活動の見直しへのご理解・ご協力をお願いいたします。 

令和 7 年度は委員会の休止により、みなさま一人一人の地域での見守りや、各種行事

へのボランティア参加が非常に重要となります。学校と同様の「スクリレ」やボラン

ティア募集アプリの活用などを進めますが、とても重要なのは保護者一人一人の「や

ってみようかな」という気持ちです。是非、ご理解・ご協力をお願いいたします。 

 

https://mmpta.com/honbuboshu2024-2/
mailto:mmpta@mmpta.com
https://mmpta.com/shinro2025/
mailto:mmpta@mmpta.com

